

## **BAB V**

### **PENUTUPAN**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian mengenai pemberdayaan masyarakat kelompok tani Enggal Mukti guna meningkatkan kesejahteraan masyarakat di Desa Sampali, Kecamatan Percut Sei Tuan, Kabupaten Deli Serdang, maka dapat penulis simpulkan bahwa :

1. Program pelaksanaan pemberdayaan masyarakat kelompok tani Enggal Mukti guna meningkatkan kesejahteraan masyarakat di Desa Sampali, Kecamatan Percut Sei Tuan, Kabupaten Deli Serdang dilakukan melalui program atau kegiatan seperti program penyuluhan dan pelatihan keterampilan. Pelaksanaan pemberdayaan masyarakat kelompok tani Enggal Mukti di Desa Sampali dapat dikatakan berhasil, para anggota mengaku terdapat peningkatan pengetahuan dan keterampilan di bidang pertanian, memperoleh informasi baru mengenai pertanian, terdapat peningkatan pendapatan sebelum mereka bergabung dan sesudah bergabung dengan kelompok tani Enggal Mukti, serta mereka sangat antusias dengan adanya program pemberdayaan. Artinya dengan adanya pemberdayaan masyarakat kelompok tani Enggal Mukti berpengaruh positif dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat anggota kelompok tani Enggal Mukti di Desa Sampali, Kecamatan Percut Sei Tuan, Kabupaten Deli Serdang dan masyarakat anggota kelompok tani Enggal Mukti sudah dapat dikatakan sebagai masyarakat yang sejahtera.

2. Pemberdayaan dalam pandangan Islam dilihat dari prinsip-prinsip Islam yaitu prinsip tauhid, prinsip bekerja dan produktifitas, prinsip masalah, dan prinsip ta'awun (tolong menolong) bahwa pemberdayaan masyarakat pada anggota kelompok tani Enggal Mukti telah sesuai dengan aturan-aturan atau batasan-batasan dalam Islam yang telah ditentukan oleh Allah Swt agar mencapai falah di dunia dan di akhirat. Sedangkan untuk kesejahteraan masyarakat anggota kelompok tani Enggal Mukti telah sesuai dengan kesejahteraan dalam pandangan Islam.
3. Faktor pendukung dalam perbedayaan ini adalah keadaan iklim yang mendukung serta keadaan pribadi sasaran yang memiliki antusias yang tinggi dan juga Pemerintah Desa yang memberikan dukungan kepada para kelompok tani Enggal Mukti, sedangkan faktor penghambatnya adalah faktor cuaca yang kurang mendukung seperti pada musim hujan atau kemarau yang membuat tanaman tidak bagus.

#### **B. Saran**

Demi kemajuan program pemberdayaan masyarakat pada anggota kelompok tani Enggal Mukti di Desa Sampali, Kecamatan Percut Sei Tuan, Kabupaten Deli Serdang di masa yang akan datang, maka penulis memberikan saran sebagai berikut :

1. Diharapkan Pemberian sosialisasi program terhadap petani agar lebih digiatkan, tepat sasaran, dan semua petani dapat memperoleh manfaat

dari program pemberdayaan yang dilaksanakan kelompok tani sehingga dapat meningkatkan kualitas sumber daya manusia.

2. Diharapkan Para petani yang telah mengikuti program pemberdayaan tersebut agar mampu memaksimalkan kemampuan yang diperolehnya yaitu mengembangkan potensi yang dimiliki. Sehingga dapat memajukan usaha tani mereka dengan berbagai ide dan gagasan yang dimiliki.
3. Perlunya meningkatkan keaktifan dan kekompakan antar anggota, karena perlu adanya partisipasi dari seluruh anggota kelompok tani Enggal Mukti agar dapat meningkatkan kinerja secara bersama-sama guna mencapai tujuan bersama dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat tani.